2 Mil libras de pescado fresco a 0.35 la libra Eso consumió el jueves la población de San José El Presidente Calderón Guardia y el Bloque de la Victoria cumplen lo prometido al pueblo

Está ya en marcha la industria pesquera. El jueves se inició en San José la venta de pescado fresco al pueblo. Dos mil libras se vendieron el primer día en el tramo de los senores Moreno que ahora está a cargo de la Junta encargada de la Pesca.

Antecedentes:

Como recordarán nuestros lectores, la idea de establecer la pesquería en Costa Rica viene agitándose en nuestro país desde hace varios años. Bajo la administración de don León Cortés el Dr. Peña Chavarría quiso realizarla, pero no lo dejó actuar el propio señor Cortés presionado por los ganaderos El Presidente Calderón Guardia, empeñado en mejorar la dieta alimenticia de la clase trabajadora, viene empeñado desde hace dos años un establecer la industria pesquera en nuestro país. Ha tenido que vencer muchos obstáculos Pero ya su empeño se está traduciendo en realidades.

El Amano:

La pesquería pudo iniciarse hace varios meses. Perc cuando ya todos los preparativos estaban listos fué hundido misteriosamente el AMANO, el famoso barco japonés que el Presidente había resuelto dedicar a la pesca. El La Junta Pesquera, y el técnico De Buen se ocupan en estos momentos en resolver dos problemas: el de la cantidad de pescado y el de la distribución del mismo

En la próxima semana posiblemente el pescado comience a llegar a todas las poblaciones importantes de la meseta central

hundimiento del Amano retrasó todos los planes.

Ley Ganadera:

Cuando se emitió la ley ganadera, se dispuso dedicar parte del impuesto proteccionista a sinanciar la industria pesquera. Se emitieron bonos por valor de cuatrocientos mil colones. Don Fernando Castro Cervantes invirtió cien mil colones en bonos y don Jorge Hine otros cien mil. Con esos primeros doscientos mil colones se ha comenzado a trabajar-

La Junta:

El Gbierno nombró uno Junta encargada

de organizar e impulsar el desarrollo de la nue va industria. Esa Junta está integrada así:

Presidente, don Federico Volio; Secretario, don Crisanto Dobles; Tesorero, don Victor M. Quesada; Vocales: don Santiago Crespo, Sr. Jorge Gutiérrez; Suplentes: don Jesús Ramírez y don Isidro Perera.

El Técnico

El aspecto técnico de la industria está a cargo del científico español don Rafael de Buen. El señor de Buen fué en España durante veinte años el Jefe de las pesquerías de su patria. En Francia estuvo estudiando los sistemas de pesca de ese país para aplicarlos en

España. Está considerado como uno de los primeros oceanógrafos de Europa. Durante la Guerra española perteneció al Estado Mayor republicano y por esa razón tuvo que venirse a América en cuanto Hitler se apoderó de España. El técnico de Buen, es, pues, una gran adquisición para nuestro pueblo.

El Plan:

El plan elaborado por el señor de Buen y aprobado por el Gobierno y por la Junta, consiste en establecer la industria en todos sus aspectos. No se trata simplemente de vender pescado fresco. Se trata de preparar todos los derivados del pescado. Se establecerá en Puntarenas una gran factoría donde se prepararán pescados salados tan finos como el mejor bacalao Noruego, se prepararán harinas de pescados, guanos, aceites, etc. En esa forma, el pescado fresco resultará un producto secundario de la industria que se podrá dar baratisimo. Por otra parte, el señor de Buen cree que los sistemas de pesca deben ser revolucionados en nuestro país a fin de obtener mayor rendimiento en las operaciones.

Pescado a Peseta:

Cuando se dió a conocer el plan se habló PASA a la página CUATRO

Ridiculizar por medio de Palillo El Dr. Clodomiro Picado

a los Sindicatos de Costa Rica y la obra social del Presidente Calderón benemérito de la Patria Guardia es obra de los ruines instintos políticos al servicio de la reacción

Los trabajadores latinoamericanos hemos aprendido a querer a Lombardo Toledano a través de su lucha en México y en el Continente - dice el c. RODULFO GUZMAN

Las informaciones parciales que está sirviendo la prensa de Costa Rica sobre el Congreso Obrero Colombiano de Bucaramanga y sobre la intervención en ese Congreso del Presidente de la CTAL., compaenro Lombardo Toledano, están siendo explotadas políticamente en nuestro país, con el deliberado proposito de perjudicar el movimiento sindical costarricense afiliado a la CTCR.

Se ha llegado inclusive a copiar de una revista sinarquista mexicana la táctica de lucha contra el gobierno de México, para usarla contra el movimiento obrreo y contra el Gobierno de Costa Rica, utilizando al mismo cómico servidor de la reacción mexicana: Palillo, payaso de los peores tratros de México, que pasea por los escenarios de su país su odio a la Revolución Mexicana, desprestigiandola y desprestigiando la obra social de Cárdenas, de Avila Camacho y la lucha vertical de Lombardo Toledano.

Ridiculizar por medio de Palillo a los Sindicatos de Costa Rica, y como consecuencia la obra social del Presidente Calderón Guardia, es obra de los peores instintos políticos al servicio de la reacción costarricense. La CTCR., se ha preocupado por guardar el

Guardia, estimamos que tal campaña debe ser combatida con todas nuestras fuerzas. Antes de referirme concretamente a la intervención de Lom-

bardo Toledano en el Congreso de Bucaramanga, estimo necesario insistir en las fotografías de Palillo ridiculizando nuestro movimiento sindical. Pretende dicha propaganda culpar al Gobierno del Dr. Calderón Guardia de la carestía de la vida y de los graves problemas económicos del presente que está sufriendo nuestro pueblo. Utilizando a un payaso, que ni siquiera la fama de Cantinflas tiene, se pretende sembrar duda y desconfianza sobre la po'itica social de nuestro Gobernante, que 'a CTCR., ha defendido y seguirá defendiendo Mucho ha descendido la fuerza combativa de la reacción.

más absoluto respeto a las ideas políticas de los trabajadores con-

federados. Pero no puede permitir que se combata nuestro movi-

miento, acudiendo a tal clase de armas. Por nuestro propio interés,

y por el interés de un gobierno amigo, como es el del Dr. Calderón

EL PROBLEMA ECONOMICO DE COSTA RICA

Pero vamos a probar que el problema que confronta económicamente el pueblo de Costa Rica no es un problema específicamente nacional, ni es tampoco un problema creado por el Gobierno del Dr. Calderón Guardia: En el III Congreso Nacional de la Confederación de Trabajadores de México, celebrado durante los días 28 al 31 de marzo de este año, decía Lombardo Toledano las siguientes palabras que reflejan la situación creada también en aquel país: "Respecto al problema de la miseria creciente del pueblo, hay que volver a decir por que ocurre y cómo puede remediarse. La CTM. advirtió a tiempo el peligro, dijo con claridad lo que iba a ocurrier nuestro país si no se temaban las medidas necesarias para evitar la crisia económica que era fácilmente previsible, presentó estudios completos, de carácter científico analizó las fuerzas nacionales e internacionales que iban a determinar la crisis en un país satélite,

PASA a la página CUATRO Teherán.

El Congreso de la Repúbli- 1 te por mordedura de serpienca ha declarado Benemérito de la Patria al Dr. Clodomiro Picado T.

"Trabajo" aplaude este homenaje a uno de los cientificos de más mérito en América Latina.

La clase trabajadora de Cos ta Rica no debe olvidar sus investigaciones y estudios alrededor del veneno de nuestras serpientes venenosas y de su campaña realizada para popularizar el uso de los sueros antivenenosos. Gracias en gran parte a los empeños de Clorito Picado en Costa Rica, la muer-

tes ha disminuido en un alto porcentaje.

Este servicio de sueros contra las mordeduras de culebras venenosas, ha beneficiado sobre todo a los peones que son los más expuestos a tal peligro. Puede decirse que los mordidos de serpientes venenosas, que han sido debidamen te tratados con suero antiofidico, salvaron su vida.

Por lo tanto, a la clase trabajadora de Costa Rica no pue de serle indiferente el homenaje rendido a este eminente trabajador científico.

La destrucción del nazismo mundial quedó definitivamente acordada en la conferencia de los 3 GRANDES en Teherán

La coordinación de sus fuer l zas para la total exterminación del nazismo en el mundo fué el acuerdo a que llegaron las tres potencias aliadas: Estados Unidos, Inglaterra y Ru- ca de progreso y de paz que sia en las conferencias de no pueda volver a ser alterada

Pero además las tres grandes potencias mundiales acordaron mantenerse unidas para la post guerra con el fin de establecer en el mundo una épo PASA a la página CUATRO

TRABAJO - UN PERIODICO AL SERVICIO DE LA DEMOCRACIA -SAN JOSE, COSTA RICA.

SABADO 18 DE DICIEMBRE DE 1943 - EDICION Nº 500 2

Mentira son las noticias publicadas en Diario de

Costa Rica enviadas por la reacción de Colombia enca-

bezada por el falangista Laureano Gómez.

Lombardo Toledano el Gobierno de COLOMBIA declarado huésped de honor por

Ministro de Trabajo Gaitan.

En el aeropuerto, al pasar por Costa Rica a su regreso de Colombia, Lombardo Toledano desmiente ante Mentira la noticia del conflicto entre Toledano y el el embajador de México y dirigentes obreros las noticias

tendenciosas dadas por la prensa reaccionaria cortesista que sigue al pie de la letra la consigna nazi de mentir en grande.

SE LEVANTAN LOS SALARIOS EN NARANJO, GRECIA, ¿Quién es Laureano Gómez? GOICOECHEA, TURRIALBA, S. RAFAEL de Heredia y BARBA

Rafael A. Calderón Guardia Presidente de la República Considerando

1") Que conforme al articu lo VI, Sección Segunda, Capítulo único, Título undécimo, del Código de Trabajo, las leyes o decretos que fijen salarios, quedarán vigentes mientras las Comisiones Mixtas de Salarios no cumplan su cometido:

la ley Nº 157 de 21 de agosto de 1935, autoriza al Poder Ejecutivo para variar el salario minimo existente, en conformidad con las condiciones eco nómicas del país; y

3°) Que de los estudios veri ficados se ha llegado a la conclusión de que los salarios actuales que se pagan a los trabajadores de los cntones de Naranjo, Grecia, Goicoechea, Turialba, San Rafael de Here-

ficientes para subvenir a las más perentorias necesidades de orden económico, y no guar dan relación con el aumento en el costo de la vida.

Decreta:

Artículo único.-Fijase en la suma de Ø 0.40 (cuarenta céntimos) por hora, el salario mínimo de los trabajadores de los cantones de Naranjo, Gre-20) Que el artículo 40 de dia y Barba, son baios a insuficio de la Consechea Tyunialban Sano de Social, Miguel Breneze Quisterio de Cultural Lispanidade Ealangista.

Ralael de Heredia y Barba. Los paleros de esas zonas devengarán, por jornada de trabajo de seis horas, un salario minimo de tres colones, veinte céntimos (\$\mathbb{Z}\$ 3.20).

Dado en la Casa Presidencial.-San José, a los diez días del mes de diciembre de mil novecientos cuarenta y tres. R. A. Calderón Guardia, El Se cretario de Estado en el Despacho de Trabajo y Previsión

El profesor Barley Diffie del College of the City of New York dice en la revista trimestral "The Hispanic American Historical Review" (agosto 1943):

"También Colombia ha producido un fuerte contingente de publicaciones a favor de la Hispanidad Falangista...

Más ampliamente leído es el diario "El Siglo", órgano oficial del Partido Conservador, editado por el Jefe del Partido, Laureano Gómez. Sus páginas reverheran de sentimientos en contra de los Estados Unidos, sentimientos antiliberales y sentimientos en favor de la